

Insera con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero. — Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. — Publica un folletín instructivo y otro recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

# Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA.

En Madrid, un mes... 1 peseta  
En provincias, tres meses... 5 »  
seis meses... 9 »  
un año... 16 »  
Fuera de España, tres meses... 12 »  
un año... 24 »  
Venta a una mano de 25 ejemplares... 3 reales.  
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

AÑO SEGUNDO. — NUMERO 466.

Madrid, sábado 18 de Octubre de 1879.

OFICINAS, PLAZA DE LA ARMERÍA, 3 DUPLICADO.

## Está bien

«Sentimos que nuestra política no agrade a la GACETA UNIVERSAL, pero sentiríamos más que los artículos de «El Siglo» anduviesen por las columnas de los diarios democráticos, como andan los de la GACETA, sirviendo de tema unas veces y de argumento otras para hacer la oposición al señor general Martínez Campos, a quien «El Siglo» sirve con lealtad.»

(«El Siglo» de anoche.)

¿Hemos llegado a un grado tal de confusión en las ideas, que ya no sea posible saber con seguridad cuál es el camino más conveniente para la marcha de nuestra política? ¿Qué perversion es ésta del sentido moral, que así trueca las intenciones y toma por actos de enemistad aquellos que en la amistad más acendrada están inspirados? ¿Por qué nos hundimos en este rebajamiento de caracteres que lleva a levantar hasta el endiosamiento a las personas, con manifiesta mengua y desprecio de las ideas?

Si *El Siglo* hablara con menos pasión, de seguro diría haber visto nuestros artículos, no sólo en las columnas de los diarios democráticos, sino también en diarios de todas las parcialidades políticas, sirviendo de tema, no para hacer la oposición al general Martínez Campos, sino a la desastrosa política seguida por todos los gobiernos de la restauración. Y vea *El Siglo* lo que son las cosas: esto, que para él constituye un motivo de censura y de gravísimos cargos, es para nosotros un título de gloria, porque nos prueba que hemos visto con alguna claridad la funesta senda por donde caminan dichos gobiernos, y que hemos tenido la suficiente independencia para decirlo con franqueza.

¿Bien está que se nos venga *El Siglo* a última hora con estas protestas de *ashe-sion* al general Martínez Campos! ¿Qué le sirve con lealtad! Sea enhorabuena, si así le conviene. Nosotros no hemos servido nunca a nadie. Todo lo poco que somos, todo lo poco que valemos, lo hemos puesto siempre al servicio de una idea, al servicio de la Patria, lo cual vale más que abdicar de las propias opiniones ante las opiniones de una persona, por incomprendibles complacencias ó por intereses particulares.

Por lo demás, advertimos a *El Siglo*, y le retamos á que nos pruebe lo contrario, que nunca ha sido él más amigo que nosotros del general Martínez Campos. Y no sólo lo hemos sido, sino que lo seguimos siendo.

¿Qué más prueba de nuestra amistad que la conducta seguida desde nuestro

primer número? Cuando más, lo que habrá sucedido será que le hayamos advertido que desconfiase de ciertos elementos, que se apartase de ciertos procedimientos que juzgamos perjudiciales, y con nosotros el País entero; cuando más, lo que habrá sucedido será que hayamos usado para con él el severo lenguaje de la verdad antes que el de la adulación y la lisonja, que si tiene el privilegio de entrar dulcemente por los oídos, ciega luego las más claras inteligencias y las extravía.

Esta ha sido nuestra conducta y ésta seguirá siendo: que sin dejar de ser amigos del general Martínez Campos, antes, al contrario, porque lo somos, y sin dejar de confiar en sus grandes condiciones, ántes bien porque seguimos confiando en ellas, le diremos siempre la verdad, como hasta ahora se la hemos dicho.

Y el general Martínez Campos nos oirá, no lo dude *El Siglo*.

## Están equivocados

Parece que la mayor parte de nuestros colegas, al dispensarnos el favor de ocuparse de nuestros escritos, se han puesto de acuerdo, según la homogeneidad de sus ideas respecto á creer que perdemos el tiempo al aconsejar uno y otro día al general Martínez Campos lo que entendemos que puede ser útil al País y conveniente para la política gubernamental.

Están equivocados.

Si resultara tiempo perdido el que se dedica en la prensa á exponer con honrada conciencia aquello que cada cual juzga más conveniente para los intereses generales de la Nación, habría que convenir en que el periodismo español era el más desdichado y el más inútil del mundo, puesto que rara vez se observa que sus ideas y sus proyectos tienen inmediato campo de realización en el Poder. Y sin embargo, no puede afirmarse que sea tiempo perdido el que gastan en sus constantes tareas, porque, si bien no suelen dar fruto inmediato, van arraigando sus conceptos en el espíritu de las gentes, y acaban por abrirse camino en la práctica de los principios y en la modificación de las ideas.

Si el jefe del actual Gabinete llegó á la vida ministerial sin ideas preconcebidas y propósitos concretos que plantear desde el Poder, limitándose á aceptar la pesada carga de la gobernación para descansar temporalmente de ella al Sr. Cánovas, como suponen algunos liberales conservadores, habría que declarar que el general Martínez Campos encierra en sí una abnegación superior á toda otra conocida, lo que al fin constituiría un mérito excepcional.

Pero si vino á tomar las riendas del Poder con entero conocimiento de las circunstancias y de los deberes que le imponían sus antecedentes y su grande y justificada importancia, como nosotros creemos, entonces nuestras constantes manifestaciones están ajustadas á las exigencias de la opinión, que no se encierra en apasionamientos de personas ni en círculos reducidos de mezquina ambición política, siendo, por lo tanto, la expresión más leal y más independiente en armonía con aquellas aspiraciones. Y siendo esto así, claro es que no ha podido ser tiempo perdido el nuestro, supuesto que ha servido para consignar algo que, si ahora no, más tarde será juzgado con entera imparcialidad, por más que haya desaparecido el momento oportuno de practicarlo.

Vendrán en breve los sucesos parlamentarios y políticos á transformar el Ministerio, y cuando esto se realice, se examinará lo hecho y lo que ha dejado de hacerse por el Gabinete actual. Para ese momento aguardamos la completa justificación de nuestras hasta hoy estériles previsiones. Cuando la suma de lo realizado apénas contenga sumandos, y la por realizar llene el *debe* político y administrativo de la cuenta corriente de la situación, aún resultará que no perdimos nosotros el tiempo, sino otros, y con esos otros las esperanzas de la Nación.

Además, cuando se dice con leal independencia lo que se cree como mejor, sin que se mezcle ni el más pequeño egoísmo de interés personal; cuando, sin pretender los favores del Poder ni enlazado á ningún resorte de gobierno, se habla con entera franqueza, se gana el tiempo para la conciencia, por más que parezca perdido para la esperanza.

Aguardamos á conocer lo que resultará en las Cortes para hacer nuestro resumen. Y tenemos la firme convicción de que no será la GACETA la que haya perdido el tiempo.

¿Quién sabe si aquellos que alardean de haberlo ganado serán los que más pierdan!

## Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Gobernación.**—Reales decretos admitiendo la dimisión presentada por D. Juan Valero de Tornos del cargo de individuo de la junta de reforma penitenciaria é institución de patronatos en beneficio de los penados cumplidos y de los niños abandonados, y nombrando para el mismo cargo á D. Carlos María Perier.

—Circular dictando disposiciones relativas á la suscripción para el alivio de las desgracias causadas por la inundación en

las provincias de Murcia, Alicante y Almería, y excitando el celo de todos los ayuntamientos de España para que contribuyan á este objeto benéfico.

—Otra excitando el celo de los diputados provinciales para que se reúnan en el mes de Noviembre próximo y adopten los acuerdos necesarios á fin de remitir inmediatamente al ministerio de la Gobernación las cuentas de recaudación é inversión de sus fondos, correspondientes á los años económicos de 1875 á 1878.

—Real orden declarando como de utilidad pública las aguas minero-medicinales conocidas con el nombre de Fuente-Podrida, en la provincia de Cuenca, y autorizando á D. José Joaquín de la Torre para abrir al público su establecimiento de baños.

—Otra desestimando un recurso de alzada interpuesto por algunos vecinos del pueblo de Villavieja contra un acuerdo de la diputación provincial de León trasladando á Villazanzo la capitalidad que lleva aquél.

—Otra desestimando un recurso de alzada interpuesto por varios vecinos del ayuntamiento de Oleiros, provincia de la Coruña, sobre suspensión de obras de una casa en el lugar de Piñeiro, cuya licencia para reconstruir había sido concedida á doña Petra Alvarez.

**Fomento.**—Real decreto nombrando comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Vizcaya á don Manuel María Cortázar.

**Ultramar.**—Real decreto disponiendo que se aplique y observe en la isla de Cuba la ley de 8 de Enero de 1877 sobre represión del bandolerismo, con las modificaciones que se expresan.

**Hacienda.**—Reales órdenes resolviendo que no procede acceder á la rebaja en su cupo de consumos solicitada por los ayuntamientos de Montalban, Aldeatejada y Algeciras, correspondientes á las provincias de Teruel, Salamanca y Cádiz.

## Exterior

Paris 17.

Esta mañana ha salido de esta capital con dirección á Viena el duque de Bailén.

Viena 17.

Noticias de Constantinopla dicen que es inminente una crisis ministerial.

Se asegura que ha estallado una insurrección en el Líbano entre drusos y maronitas, muriendo muchos de estos últimos.

Nueva-York 17.

Las tribus apaches han saqueado las fronteras en Nuevo-Méjico, habiendo salido en su persecución fuerzas de infantería y caballería.

Paris 17.

El ministro del Interior ha destituido veintitrés alcaldes y segundos alcaldes, que asistieron á banquetes legitimistas, y otros dos que asistieron al banquete dado á Blanqui, en los que se pronunciaron discursos sediciosos.

El corresponsal del periódico de Paris *Le Soleil (El Sol)* refiere su conversación con Kossuth, que cree la Hungría perdida. Dice que la alianza austro-alemana tendrá como consecuencia inevitable la alianza

franco-rusa, y que cuando estalle la lucha, el Austria-Hungría tendrá que sufrir el choque de la raza slava.

Kossut aconseja á Francia que haga alianza con Rusia.

Dice que Bismarck trata de adormecer á los franceses, pero no engañará á sus hombres de Estado, como engañó á Napoleón.

Londres 17.

El general Roberts, á su entrada en Cabul, pronunció una alocución á la muchedumbre que salió á recibirle, la cual fué traducida por un intérprete. Dijoles en ella que se demolerían el fuerte Bala-Hissar y los demás que se creyera podían perjudicar al ejército de ocupación. Impuso á los habitantes una contribución extraordinaria. Dijo que los individuos en cuyo poder se encontraran armas serían fusilados inmediatamente, y ofreció, por último, pagar con largueza á los que denunciases á los asesinos del mayor Cavagnari y personal que componía la embajada inglesa en aquella capital. Se nombró un gobernador militar, declarando en estado sitio á Cabul y sus contornos en una extensión de diez millas.

Segun el *Standard*, se ha negado Salisbury á dar las explicaciones que había pedido Rusia sobre las medidas que piensa adoptar el gobierno inglés en el Afghanistan, calificándolas de indiscreta curiosidad. Créese que Salisbury indicará hoy en el discurso que pronunciará en Manches-ter hallarse el gobierno inglés conforme con los acuerdos adoptados por el gobierno austriaco en la cuestión de Oriente.

Paris 17.

Anoche cayó una fuerte helada en el Gironda, comprometiendo la importante recolección de vinos.

Se confirma la retirada de Cialdini de la embajada de Italia en Paris. Consultado Waddington, parece acepta venga á reemplazarle el conde Robilan.

Anoche se celebró una comida en la embajada española en honor del embajador extraordinario de España en Austria, señor duque de Bailén. Este ha salido hoy para la capital de Austria, siendo portador de un magnífico brazalete para la archiduquesa Cristina, y en el cual se inscribirá la fecha de la petición de su mano.

El ministerio público se ha alzado en apelación contra la absolución del periódico *el País*.

El periódico oficial publica un decreto destituyendo al senador Carezon Latour del cargo de alcalde, así como á otros veinte de la Vendée, por haber asistido á manifestaciones legitimistas, firmando felicitaciones facciosas en favor del conde de Chambord.

También publica dicho periódico otro decreto destituyendo al alcalde y teniente alcalde de un pueblo por haber asistido á un banquete en honor de Blanqui, consintiendo sin protestar el que se pidiera la sustitución de la bandera nacional por la roja.

Mañana ó pasado á más tardar publicará el periódico oficial una circular enérgica y concisa de Leroyer, aprobada en el Consejo de ministros celebrado ayer, encargando á los procuradores persigan las violaciones de la ley contra los ataques á la magistratura, ensalzando á la Com-mune.

A pesar de negarlo varios periódicos, se

## LA INVASION

FOR

ERCKMANN-CHATRIAN

(Continuacion.)

Pero sobre todo, era á Luisa, á su querida hija, á quien compadecía. ¡Cuántas lágrimas iba á derramar! ¡Cómo iba á estrechar su cuello, diciéndole: «¡Oh! ¡No os separeis de mí, papá Juan Claudio! ¡Ah! ¡Os querré tanto! ¡No es verdad que no me abandonaréis!»

Al pasar por delante del cortijo de Bois-de-Chenes, entró para decir á Catalina que todo estaba arreglado, y que los montañeses no esperaban más que la señal.

Un cuarto de hora despues, Juan Claudio se presentaba delante de su casa.

Antes de empujar la puerta, se le ocurrió la idea de ver lo que hacía Luisa en aquel momento. Miró por la ventana, y vió á la jóven en pié junto á las cortinas de la alcoba, muy animada al parecer, arreglando, doblando y desdoblando ropas que extendía sobre el lecho. Su dulce fisonomía expresaba la felicidad, y sus grandes ojos azules brillaban con entusiasmo.

Luisa hablaba en voz alta, y Hullin prestó oído atento; pero una carreta que pasaba por la calle le impidió oír nada.

Tomando entonces una resolución repentina, entró diciendo con voz firme:

—Luisa, héme aquí de vuelta.

La jóven, llena de alegría y saltando como un corzo, corrió á abrazarle.

—¡Ah! ¡Sois vos, papá Juan Claudio? Os es-

peraba. ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Cuánto habeis tardado! En fin, ya habeis venido.

—Es que, hija mía,—respondió Juan Claudio con acento ménos decidido, dejando su baston detras de la puerta y su sombrero sobre la mesa,—es que...

No pudo decir más.

—¡Sí, sí, habeis ido á ver á nuestros amigos,—dijo Luisa riendo,—todo lo sé; mamá Lefevre me lo ha dicho todo.

—¿Cómo, sabes?... ¿Y no te importa?... Tanto mejor, tanto mejor; eso prueba tu buen sentido. ¡Yo que temía verte llorar!

—¡Llorar! ¿Por qué, papá Juan Claudio? ¡Oh! Tengo valor; no me conoceis.

Y tomó un aire resuelto que hizo sonreír á Hullin; pero su sonrisa se desvaneció cuando le oyó añadir:

—Vamos á hacer la guerra... Vamos á batirnos... Vamos á recorrer la montaña...

—¿Cómo? ¡Vamos!... ¡Vamos!...—exclamó el buen hombre asombrado.

—¡Sí, sí, no nos ponemos en camino todavía?—preguntó la jóven en tono pesaroso.

—Es decir... que es preciso que te deje por algún tiempo, hija mía.

—¡Dejarme!... No, señor; parto con vos, es cosa decidida. Mirad, mi equipaje está listo, y estoy arreglando el vuestro. No os preocupéis por nada, dejadme acabar, y quedareis contento.

Hullin no volvía de su estupor.

—Pero Luisa,—exclamó,—no seas loca... Reflexiona; será preciso pasar noches al aire libre, marchar, correr, sufrir el frio, la nieve, los tiros... Eso no puede ser.

—¡Oh!—exclamó la jóven sollozando y arrojándose en sus brazos.—¡No me causeis penal! ¿Quereis reiros de vuestra Luisa... no podeis abandonarla!

—Pero tú estarás mucho mejor aquí; todos los dias recibirás noticias nuestras.

—No, no quiero eso, quiero acompañaros. El frio no me importa. Hace demasiado tiempo que estoy encerrada, y quiero respirar el aire libre. ¿No salen las aves también? Yo misma, ¿no he sufrido el frio cuando era pequeña, y además del frio el hambre?...

La jóven golpeaba impacientemente con el pié, y por tercera vez abrazó á Juan Claudio, diciéndole en tono suplicante:

—Vamos, papá Hullin; mamá Lefevre ha dicho que sí... ¿No quereis ser tan bueno como ella? ¡Ah! ¡Si supierais cuánto os quiero!

El buen hombre se sentó, y volvió á un lado la cabeza para no dejar ver su emoción y para evitar que Luisa le besara.

—¡Oh! ¡Qué malo sois conmigo hoy, papá Juan Claudio!

—Es por tu bien, hija mía.

—Pues bien... tanto peor, me escaparé, os seguiré. ¡El frio!... ¿Qué es el frio? Pensad que estais herido y que deseais ver á vuestra Luisa por última vez, y que ésta no está á vuestro lado para cuidaros, para amaros hasta el último momento... ¡Ah! ¡Me creéis de mal corazón!

Luisa sollozaba; Hullin no pudo contenerse por más tiempo.

—¿Pero es verdad que mamá Lefevre consiente?—preguntó.

—¡Oh! Sí, me lo ha dicho, y añadió: «Trata de decidir á papá Juan Claudio; por mi parte lo apruebo, y estoy contenta».

—Pues bien... ¿qué puedo hacer contra vosotros dos?... Vendrás con nosotros... quedamos convenidos.

Entonces la jóven lanzó un grito de alegría que resonó por toda la casa.

—¡Qué buenos sois!—exclamó.

Y pasándose la mano por la cara, desaparecieron todas sus lágrimas.

—Vamos á partir, á correr por los bosques, á hacer la guerra.

—¡Ah!—exclamó Hullin moviendo la cabeza.—Ahora lo veo, eres siempre la pequeña *heimatshlos*. ¡Quién puede domesticar á una golondrina!

Y sentando á la jóven en sus rodillas, añadió:

—Escucha, Luisa: hace ahora doce años que te encontré en la nieve; ¡estabas casi helada, pobre niña! Cuando estuvimos en la barraca al calor del fuego, lo primero que hiciste fué sonreirme. Desde entonces, siempre he querido lo que tú has querido: con esa sonrisa me has conducido siempre por todos los caminos.

Entonces Luisa se sonrió y besó al anciano.

—Pues veamos los preparativos,—dijo Hullin.—¿Están bien hechos al ménos los paquetes?

Se aproximó al lecho y vió asombrado sus ropas de más abrigo, muy cepilladas, y en disposición de ser empaquetadas; el lio de Luisa contenía sus mejores vestidos y grueso calzado en perfecto orden. No pudo evitar una sonrisa y exclamó:

—¡Oh *heimatshlos*, *heimatshlos*! Nadie como vosotros para empaquetar bien y marcharse sin volver la cabeza.

Luisa se sonrió.

—¿Estais contento?—preguntó.

—Sí, hija mía; pero durante toda esta obra no has pensado, estoy seguro, en prepararme la cena.

—Estará enseguida. Yo no sabía que vendrías esta noche, papá Claudio.

—Es cierto, hija mía. Prepara cualquier cosa, no importa el qué, con tal de que sea pronto, pues tengo buen apetito... Mientras voy á fumar una pipa.

—Eso es, fumad una pipa.

(Continuad.)

confirma la noticia de que el prefecto ha pedido sea anulada la eleccion de Humbert.

Carece de fundamento la especie de que las Camaras vayan a reunirse en Versalles para resolver la cuestion de la amnistia.

Se halla ardiendo la fabrica de bujias de Saint-Ouen. Las ultimas noticias dicen que habia adquirido el fuego proporciones horribles.

Las noticias de Chile alcanzan al 8 de Setiembre.

Se confirma la noticia de que avanzan los ejercitos peruano y boliviano.

Se dice que los chilenos saquearon y prendieron fuego a Calama antes de desocuparla.

Los chilenos han hecho incursiones en el territorio de Bolivia hasta mas alla de Conchas Blancas, destruyendo almacenes militares y apoderándose de carros y acémilas.

Se dice que el Tesoro peruano ha suspendido pagos y prohibido la exportacion de plata.

L'Impartial des Alpes anuncia la aparicion de la floxera en la Alta Saboya.

La presencia del fatal insecto se ha hecho constar en Talloires, Menthon y Veyrier. La comision científica de Ginebra ha reconocido que la plaga ha avanzado hasta Saint-Ginpyohé, a orillas del lago Lemman y cerca de Rolle.

Los cantones de Ginebra, Vaud y el Valais están muy amenazados.

El Kladderadatsch, diario satirico de Berlin, se permitió representar al principe de Bismarck bajo la forma de Saturno levantando a sus propios hijos, ó sea las leyes Falk.

El cancller, picado en lo más vivo, ha demandado de injuria al director de dicha publicacion, y con este motivo los periódicos liberales recuerdan que M. Bismarck fué en tiempos del Parlamento de Francfort colaborador en dicho papel satirico, añadiendo que sus artículos eran más agresivos y mordaces que el dibujo que hoy persigue.

Interior

Cádiz 17 (cuatro 36).

A las nueve de la mañana de hoy ha salido de este puerto para los de Santa Cruz de Tenerife y La Palma, el vapor-correo Africa, conduciendo la correspondencia y 19 pasajeros.

Santander 17 (cinco tarde).

A las tres y cuarto de la tarde ha salido el vapor correo Gijon, conduciendo tropas para Cuba.

Sabadell 17 (cinco 50 tarde).

Segun anunció ayer, el Sr. Cánovas del Castillo ha realizado su proyectada visita a esta industriosa poblacion.

En la estacion esperaban la llegada de tan importante hombre de Estado una comision del ayuntamiento, otra de fabricantes y muchas personas distinguidas.

El Sr. Cánovas ha visitado la fabrica más notable, siendo obsequiado con un espléndido almuerzo por el Centro industrial.

El presidente del gremio de fabricantes, Sr. Sallares, inició los brindis, siendo contestado por el Sr. Cánovas con un elocuente discurso, que arrancó entusiasmas aplausos.

Terminado el almuerzo, el Sr. Cánovas visitó la exposicion de productos de lana que se habia organizado en su obsequio, estableciendo el parangon con los similares extranjeros.

San Sebastian 16.

Escriben de Tolosa que se ha disuelto la compania francesa que se proponia descubrir los treinta y tantos millones de francos enterrados por un general francés cuando la guerra de la Independencia, despues de llevar á cabo profundas excavaciones junto al convento destinado á cuartel y en otros lugares, sin hallar más que un pedazo de hoja de lata.

Zamora 15.

Ayer se presentó en una posada de esta ciudad un individuo preguntando por un sacerdote que debia llegar á aquella ciudad. Llegó despues, en efecto, y aquél le dió una carta, amenazándole de muerte si no le entregaba cierta suma.

Barcelona 17.

Ayer fué obsequiado el Sr. Cánovas con un almuerzo á bordo del vapor Cadix, de la casa Lopez. Asistieron 40 personas, incluidas las autoridades de la capital y los diputados y senadores de la provincia.

Las inundaciones

Orihuela 17 (dos tarde).

Se está limpiando el fondo fango de estas calles. Hay noticia de tres pueblos más de esta vega, sin desgracias personales, pero faltan de los pueblos más comprometidos por sus condiciones topográficas. El vecindario agradece profundamente al Gobierno el donativo de 5.000 pesetas y á la comision provincial el de 1.000 pesetas y 2.000 pases. De acuerdo con el ayuntamiento, dejó nombrada una junta de distribucion de socorros, compuesta de los señores alcalde, obispo, senador Rebagliato,

juex de primera instancia y otras personas. Las aguas del rio se habian elevado á seis metros 54 centímetros sobre el nivel ordinario.

He visitado el hospital situado á la margen izquierda del rio. Las salas del piso bajo fueron completamente inundadas y los enfermos trasladados al piso principal, sin tener que lamentar desgracia alguna, gracias al celo y arrojó de todos, y especialmente de las hermanas de la Caridad.

Tranquila ya la poblacion, de cuyo ayuntamiento acabo de recibir la honra de ser nombrado hijo adoptivo de esta ciudad; regreso á la capital de la provincia en este momento.

Orihuela 17 (cuatro tarde).

La inundacion decrece. Ha llegado á dos metros de altura en esta ciudad. Varios edificios se han desplomado en la calle Mayor y adyacentes.

En la huerta todo perdido. Es indispensable hacer obras de seguridad si se quiere impedir que se arruinen muchas casas.

Murcia 17 (tres tarde).

En la linea telegrafica de Lorca á Vélez han sido destruidos por la inundacion 25 kilómetros y 10 en la linea de Aguilas. De Murcia á Lorca tres kilómetros.

La avenida del rio Sangonera ha arrastrado railes y postes entre Alcantarilla y Murcia en ocho kilómetros de extension. En el rio Guadalentin y Rambla la avenida es espantosa.

Daños inmensos en Lorca, Aguilas y Puerto Lumbreras. Hasta anoche se habian encontrado en la vega de Lorca 13 cadáveres, creyéndose que hay muchos más. Consternacion grande en la capital.

Seguen entrando carros con cadáveres. Se calculan en más de 200 los cadáveres recogidos hasta ahora.

Murcia 17 (cinco tarde).

Ha sido restablecido el servicio del correo entre Murcia y Cartagena, llevando la correspondencia desde esta capital á Benijuan en carros, que invierten tres horas en el trayecto de una legua.

El correo de Almeria del 14 ha llegado á ésta despues de la salida del tren ascendente, por lo que no ha podido enlazar.

Murcia 17 (nueve noche).

Al oscurecer ascendia á 140 el número de cadáveres enterrados. El pueblo de Aguilas ha experimentado grandes daños, quedando sin agua potable por la destruccion del acueducto.

En una extension de más de tres kilómetros se encuentran cantidades de esparto, muebles y animales. Se han hundido varios almacenes y la casa llamada del Rastro, recientemente construida.

Las pérdidas son numerosas, y el ayuntamiento pide nuevos recursos del fondo de calamidades.

Murcia 17.

La inundacion decrece. El aspecto que ofrece Murcia es verdaderamente aterrador. De varios puntos se extraen los cadáveres por centenares. Gran número de casas se han desplomado.

Las autoridades son impotentes para remediar con la desdada brevedad los incalculables daños causados y la enormidad de la catástrofe.

El pueblo de Nonduermas ha desaparecido, borrados hasta sus cimientos en el cenagoso pantano que hoy le reemplaza. Diez y nueve lanchas llevan socorro á los infelices vecinos de Benijuan, Alquerias, Beniel y Torreagüera, convertidos en isletas en peligro de derrumbarse, socavados sus cimientos por el agua.

Desplómense otros edificios. Las calles de la ciudad se hallan obstruidas por el fango. El número de victimas no puede precisarse, pero, por desgracia, sábase que es aterrador, particularmente en Aljucer.

El comportamiento de la guardia civil es heroico: desprecia toda suerte de peligros por acudir al de estos habitantes, dominados por el pánico y el dolor. Tínesse noticia de horribles desastres en Lorca y Orihuela.

En atencion al número y estado de descomposicion de los cadáveres extraidos, háuse dado órdenes para que sean exhumados en los cementerios de los pueblos. A cada instante se reciben noticias del hallazgo de nuevas victimas de la horrosa catástrofe. Parecerian exageraciones del terror del momento ante el imponente cuadro que se ofrece á la vista, ó efectos del cariño filial que á nuestra madre Murcia profesamos, cuantos datos pudiéramos facilitar; pero la indudable realidad confirmará nuestras noticias.

Este hermoso vergel queda arruinado para muchos años. Escriben de Lorca que la inundacion se inició en aquella ciudad el día 14 á las cuatro de la tarde. A esta hora empezó á llover, oyéndose á los pocos instantes un ruido espantoso que alarmó al vecindario.

El ruido era ocasionado por la crecida del rio, que, desbordándose con impetu aterrador, habia inundado la puerta de San Gines y el barrio de San Cristobal, llegando el agua hasta muy cerca de los tejados de las casas en que se habian refugiado los vecinos. Para salvar á los del primero fué necesario arrojar cuerdas desde el puente. Las aguas penetraron en varios templos y derribaron los altares, habiéndose encontrado entre el lodo muchas imágenes. En una escuela se refugiaron más de 600 personas.

Durante las primeras horas era aterrador el espectáculo que ofrecia la ciudad, porque á los gritos pidiendo socorro que

partian de los puntos invadidos por el devastador elemento, uníase el ruido de las casas al hundirse y los truenos de la tempestad, que no cesó en toda la noche. Ignorábase á la fecha de la carta á que nos referimos el número de victimas. Se habian encontrado catorce, pero creíase que habria muchas más enterradas en el cieno. Se calcula en dos millones de reales el coste de las obras que será preciso ejecutar para reparacion de los daños causados por las aguas en el servicio dependiente del sindicato de riegos de aquella ciudad.

España y América

En el Perú ha sido recibida con las mayores muestras de satisfaccion la noticia de las cordiales relaciones con nuestra nacion.

A este propósito, La Patria, periódico de Lima, publica un artículo en el que, despues de felicitarle por la terminacion de las diferencias que separaban al Perú de España, y de contar entre sus títulos mejores el haber conocido siempre nuestra conducta noble, cuando poseíamos aquellos dominios, y el valor y lealtad que nos son propios, dice las siguientes palabras relativas á nuestra actitud en el Pacifico:

«España retó francamente á sus contrarios, buscó el combate atacando plazas fortificadas, y poniéndose á tiro de fusil en los puertos defendidos, luchó con un valor que le enaltece y honra, y no abandonó su empresa sino despues de dejar bien puesto el honor de su pabellon en el Pacifico.»

Despues de lo dicho, La Patria achaca á obstáculos ofrecidos por Chile el que nuestras relaciones hayan estado tanto tiempo interrumpidas con el Perú, y se expresa en los siguientes términos:

«Para todos los que conocen la importancia de la reanudacion de relaciones con nuestra antigua Metrópoli, no puede ménos que ser altamente plausible la noticia, y en cuanto á nosotros, quizá más que cualquiera, decididamente partidarios de una paz que restablezca la armonia interrumpida entre la madre y las hijas, no podemos ménos de manifestar el alborozo que nos causa, y expresar nuestros fervientes deseos de que en breve tengamos el gusto de saludar como á pabellon amigo al mismo pabellon que en 1866 tuvimos al frente defendido con una bravura digna de España.»

El tratado de paz firmado en Paris y las plabras de La Patria, eco en esta ocasion de las aspiraciones de nuestros hermanos del otro lado de los mares, son prenda segura de grandes bienes y de grandes satisfacciones para lo futuro.

Circunstancias sobre las que no hay por qué volver, crearon entre aquellas repúblicas y nosotros cierta tirantez de relaciones que hoy desaparece, porque no era posible que dejase de hablar la voz de la sangre. De hoy más viviremos todos en cariñosa y fecunda comunión, para bien de todos.

Aún falta algo; pero es indudable que se hará.

Antaño y hoy

Antes de la revolucion social española que hizo la desamortizacion, las tierras, casas y ganados pertenecian á 4.400 usufructuarios entre la Corona, los dos cleros y mayorazgos. En 1872 estaba repartida entre 1.700.000 familias.

La riqueza de España en dos fechas apartadas de ántes y despues de la liquidacion de los bienes de la Iglesia, se acusa en los siguientes datos:

Table with 4 columns: Años cultivadas, Valor de la exportacion nacional en pesetas, Gente nacional en monjas, Propietarios rritoriales en les. Data for 1797 and 1872.

El producto bruto de la industria española se apreciaba en 1803. En 1861 era apreciable en. Y en 1833 sólo 14 industrias principales producian objetos por valor de. El aumento desde 1803 era, pues, de.

En los diez y ocho años trascurridos desde 1861 hasta hoy, la produccion industrial ha aumentado en un 25 por 100, sin incluir en este cálculo las industrias nuevas ó poco ménos, como la minera, por ejemplo, cuyos productos exportados ascendian á una quincena de millones de reales en 1803, en 1861 se elevaban á 300 y á 500 en 1872.

Al empezar el siglo se explotaban, incluso las de Almaden, una docena de minas; en 1861 pasaban de 3.000, y en 1878 llegaban á 6.000.

Quando la Iglesia contaba con gran personal que podia haberse dedicado á instruir, la ignorancia habia tomado carta de

naturaleza en España; y tanto es así, que el número de escuelas y de discípulos de ambos sexos asistentes á ellas desde 1797 á 1878, ha sido:

Table with 3 columns: Años, Escuelas, Discípulos. Data for 1797, 1855, 1861, and 1878.

A medida que ha disminuido el número de comunidades religiosas, ha aumentado la instruccion; y tanto es así, que en 1700 teníamos 7.500.000 habitantes, de los cuales habia 296.000 personas consagradas á la Iglesia, y en 1879, con 17.000.000 de habitantes, sólo 66.000 pertenecen á la misma.

Ayer y hoy

El día 20 por la mañana saldrá de Madrid para Murcia S. M. el Rey, donde permanecerá hasta el 22, tambien por la mañana. Se dirigirá enseguida á Cartagena, marchando el mismo día á Santa Pola.

Despues, y como anunciamos, visitará Almeria, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sanlúcar y Sevilla, desde cuyo punto regresará á Madrid, donde se hallará en la mañana del 2 de Noviembre próximo.

Insístese hoy en la próxima salida del Ministerio de los Sres. Aurioles y Albacete.

Parece que se han verificado algunas prisiones en Pamplona.

El Gobierno ha recibido despachos dándole cuenta del alivio del archiduque Federico.

No es cierto, por lo tanto, que las bodas reales se retrasen por causa de la enfermedad del archiduque.

Por el correo que se ha despachado hoy en el ministerio de Ultramar para las islas de Cuba y Puerto-Rico se remiten las órdenes convenientes para el planteamiento de la ley de secuestros en aquellas provincias.

Ayer se recibió en el ministerio de Ultramar un telegrama del capitán general de Cuba con noticias muy satisfactorias.

Los señores Bustamante y Portuondo, presidente y secretario de la subcomision de reformas encargada de dar dictámen sobre la abolicion de la esclavitud, han entregado al general Jovellar los tres proyectos que han surgido del seno de la comision, segun La Política.

Hoy no se habla más que de las catástrofes de Murcia, Orihuela, Lorca, Málaga y Almeria, si bien de lo ocurrido en este último punto no se tienen noticias todavía.

Segun cartas de Murcia, pasan de 300 las personas que han perecido ahogadas y de 1.000 las casas y barracas destruidas por la inundacion.

Todos los habitantes de la huerta han quedado reducidos á la miseria. Las aguas arrastraban bueyes, vacas, cerdos, conejos y toda clase de muebles.

Se ha dispuesto que los cadáveres sean enterrados en los pueblos adonde las aguas les hubieren llevado.

El Liberal adjudica á la GACETA UNIVERSAL la calificacion de periódico liberal-conservador. Es un nombre muy largo, y nos gusta la brevedad. Con la primera mitad basta, estimado colega.

Ya está firmado, y en breve publicará la Gaceta, el real decreto disponiendo la supresion de las estafetas de correos en todos los pueblos donde haya estacion telegráfica. De esta medida general quedarán exceptuadas las capitales de provincia y algunas poblaciones importantes.

El personal de telégrafos se encargará del despacho de las estafetas, y el de correos afecto á estas últimas será declarado excedente.

La union democrática continúa formándose. El Sr. Martos ha conferenciado con los Sres. Cervera, Azcárate y otros demócratas de distintas procedencias, y todos ellos han demostrado la más completa conformidad en favor de la formacion del partido. Se espera de un día á otro á los señores Chao y Labra, que se supone aceptarán tambien el pensamiento indicado.

El Sr. Chao ha escrito manifestando no ha regresado ántes porque creia que el señor Martos emplearía más tiempo del que

ha empleado en conferenciar con sus amigos, y que, aun cuando no conoce con todos sus detalles las bases convenidas en Paris, las acepta desde luego en atencion á las respetables personas que las han suscritas.

Ecos de Madrid

Ayer á las tres de la tarde se reunieron en la casa del cardenal patriarca de las Indias, por invitacion de éste, los señores marqueses de Perales, Romero Ortiz, Echeagaray, Gaido, Abarzuza, Silveira y Prats.

El objeto de la reunion era allegar recursos para remediar las desgracias ocurridas con motivo de las inundaciones de Murcia y socorrer á las familias que, con motivo de esta catástrofe, han quedado sin pan y sin hogar.

Las personas allí reunidas tomaron los siguientes acuerdos: Remitir hoy mismo á Murcia 5.000 duros que anticipa el Sr. Prats.

Convocar para el domingo á las tres de la tarde á otra reunion en el Círculo de la Union Mercantil, á la que serán invitadas todas las personas notables en las letras, la nobleza y la banca, para designar una comision que se encargue de la administracion y distribucion de las cantidades que se recauden.

Que los 5.000 duros anticipados por el Sr. Prats se encargue de distribuirlos en Murcia una junta compuesta del obispo, el gobernador de la provincia, el presidente de la diputacion provincial, los párrocos y los dos mayores contribuyentes de la poblacion.

Invitar por medio de la presente para la reunion del domingo á todos los que quieran asistir.

Y designar los puntos en que se han de recibir los donativos en metálico, que son los siguientes:

En la Puerta del Sol, casa del Sr. Borrell; calle de la Montera, Scropp; Carreras, D. José Alvarez Cuenca; calle de Alcalá, Sr. Lorenzale; calle de Toledo, D. Casimiro Martín y D. Pedro Cuadrado; plaza del Progreso, D. Juan Ranero; calle de Fuencarral, D. Doroteo Quintana; calle de Hortaleza, farmacia de Borrell y Miguel; calle del Arenal, D. Julian de Barreras; plaza de Santo Domingo, D. Miguel Estéban; plaza de Anton Martín, viuda de Santos.

Para recibir las donaciones en efectos se han designado las redacciones de El Imparcial y La Correspondencia de España.

Por iniciativa de S. A. la princesa de Asturias, se dará dentro de breves dias una funcion en el teatro Real á beneficio de las victimas ocasionadas por la inundacion en las provincias de Murcia y Almeria.

Sabemos que los artistas que tomen parte en la función no cobrarán estipendio alguno.

Los estudiantes de la Universidad central y colegio de San Carlos proyectan formar estudiantinas y otros festejos, con objeto de allegar recursos para socorrer á las victimas causadas por la inundacion en las provincias de Murcia y Almeria.

Para dar á conocer las obras hechas en el local, y como preliminar de la apertura del gran café de Forzós, se reunieron anoche muchas personas previamente invitadas por los dueños, siendo obsequiadas con un espléndido lunch.

El café y restaurant de los hermanos Fornos, tal como ha quedado despues de su trasformacion, resulta, no igual, sino superior á otros establecimientos de su clase en el extranjero.

Los lienzos de pared están revestidos de nogal entramado, alternando con inmensos espejos y preciosos paisajes de Granada trasladados al lienzo por el hábil pincel del Sr. Gomar.

Sobre elegantes plintos, y en el basamento en que se apoyan las columnas, campear diez y siete estatuas de hierro cincelado que soportan candelabros de bronce dorado de catorce bujias cada uno. La ornamentacion de las columnas imita las labores damasquinas, estilo Zulogás, y la escocia, de nogal con adornos de oro, se sujeta al gusto de la época de Luis XIII.

Los techos están cubiertos con bellísimos lienzos de Sala: cuatro son frisos de estilo griego, con asuntos alegóricos, que representan respectivamente El Te, El Café, El Vino (tres bacantes) y La cocina popular, ejecutados con valentia, notable correccion de dibujo y exacto colorido; tambien pertenece al mismo artista un medallón que representa Una Mercurio en el espacio, con el caduceo en una mano y en la otra una cafetera. Este lienzo es muy bello y llamará la atencion de los inteligentes.

Es muy notable tambien el techo del señor Gomar.

El mostrador es un lindo templete de nogal, estilo greco-romano, cuyos intercolumnios están revestidos de espejos; una elegante alfombra cubre el piso; las cortinas son de seda, y los divanes de terciopelo carmesí con motas de oro.

El restaurant de la planta baja está alhajado más elegantemente todavía. Y se comprende. El café es la Cámara popular del establecimiento, como si dijéramos, mientras que el restaurant es el Senado. Si los mozos se eclipsan de plato á plato, podrá el público entretenerse en contemplar los techos primorosamente ejecutados, que imitan tapices, y las cuatro estatuas, que sostienen elegantes aparatos de gas, y los tapices de D. German Zulogás, imitacion de Alberto Durero, que decoran las paredes, ó los cuadros de Araujo, re-

presentando tipos españoles, que adornan la segunda sala.

En el entresuelo se encuentran los comedores, artesonados de roble y de paredes tapizadas. El gabinete conocido entre la juventud madrileña por el nombre de La Farmacia, está adornado por Perea y Luque con graciosas pinturas humorísticas.

Digamos, para terminar, que han contribuido al adorno del establecimiento: D. Francisco del Río, como decorador; el Sr. Prevot, como tapicero, y los señores D. Ramon Guerrero y D. Emilio Sala, como directores.

La Diputación provincial ha acordado contribuir con un premio de 10.000 reales á las carreras de caballos que han de verificarse en Noviembre próximo.

Suponemos que mañana revocará el acuerdo y destinará dicha cantidad para la suscripción de Murcia.

El marqués de Torneros manifestó anoche al señor ministro de la Gobernación que el Ayuntamiento de Madrid contribuirá con una fuerte suma á la suscripción iniciada en favor de las víctimas de la inundación.

Anoche comenzaron en la Puerta del Sol los ensayos de tres sistemas de mechoros de gas destinados al alumbrado de las calles.

El primero, que se asemeja á una gran lámpara de escritorio ó comedor, con pantalla de porcelana, es el usado en Londres. Produce una luz 50 por 100 más intensa que la de los actuales faroles de la Puerta del Sol y consume 800 litros de gas por hora. La diferencia de precio entre una y otra clase de alumbrado es de 0'49 de real por hora las actuales y 0'98 los faroles sistema inglés.

El segundo se emplea actualmente en el Havre y ha venido á reemplazar á los faros eléctricos colocados en el puerto. La intensidad de la luz es seis veces mayor que la de los faroles de la Puerta del Sol, y su gasto, según la tarifa de la fábrica de gas de Madrid, 1 real 86 céntimos por hora.

Por último, el tercero es igual al usado en varias calles de París, y que se ensayó primero en la del Cuatro de Setiembre, para compararlo con el alumbrado eléctrico de la avenida de la Opera. La intensidad y el gasto de la luz es casi igual al de los faroles del Havre, pero, á nuestro juicio, el aparato es inferior, porque la difunde menos.

Las seis luces eléctricas que iluminan el centro de la Puerta del Sol cuestan diariamente al Municipio 212 rs. y no alumbran más que hasta las doce de la noche. Además, hay en la Puerta del Sol 15 faroles de gas, que gastan 300 litros por hora.

El gasto de 212 reales aplicado al sostenimiento de las luces de gas ensayadas anoche, produciría 24 faroles sistema del Havre ó de París, y 45 sistema de Londres.

Pero falta todavía por resolver el último término del problema: ¿cómo quedará mejor alumbrada la Puerta del Sol, con las seis luces eléctricas ó con los veinticuatro faroles del sistema del Havre, que nos parece el mejor? Para averiguarlo será necesario dar mayor amplitud á los ensayos, es decir, colocar los veinticuatro faroles del nuevo sistema y repetir las experiencias de anoche, lo cual bien vale la pena de intentarlo tratándose, como se trata, de adoptar una de las reformas que con más imperio demanda el vecindario de Madrid.

Una de las primeras obras que se pondrán en escena en el teatro Español parece que será el drama Amor y honra, original de D. Eduardo de Anca, drama de que tenemos los mejores informes.

En una de las mesas del café de la Iberia, punto de reunión de unos cuantos murcianos, se hizo anoche una colecta en favor de su desgraciado país, que produjo en pocos momentos 1.340 rs.

Inmediatamente se telegrafió al Diario de Murcia dándole conocimiento de ello.

Merced á la gestión del Sr. Herranz, el empresario del teatro Español prepara un beneficio para socorrer á las víctimas de la inundación de Murcia.

Con el mismo objeto se dará una función en el teatro Martín, á la cual ha prometido su asistencia el señor presidente del Consejo de ministros.

Telegramas de la tarde

Paris 18. El ministro M. Leroyer ha dirigido á los fiscales de las audiencias una circular, en la que habla de las manifestaciones que se hacen desde algun tiempo á esta fecha, y les ha mandado que persigan á los autores de los discursos y de los escritos contrarios á las leyes.

Londres 18. Lord Salisbury ha dicho en su discurso, en la reunión de Manchester, que la agresión rusa en los Balcanes no era de temer ya, pues el Austria es una poderosa barrera contra el panslavismo.

El orador ha aplaudido la alianza austro-alemana y ha declarado, al finalizar su discurso que el objeto del gobierno inglés en el Afghanistan era conseguir la derrota de sus adversarios y no el engrandecimiento del territorio de la Gran Bretaña.

La Prensa

Entre los diputados de la mayoría causan verdadero disgusto las noticias esparcidas sobre dimisiones y modificaciones ministeriales, y creen que los disgustos parciales de tal ó cual persona no dan derecho á divulgar rumores infundados.

(Epoca.)

La prensa ministerial es la providencia que vela por este pueblo. ¿Qué sería de la sociedad sin ella?

Y ahora que no hay conspiraciones que denunciar, ni peligros que conjurar, ni tenebrosos complotes que descubrir, porque los demócratas se dedican quieta y pacíficamente á la reorganización de sus fuerzas y á la propaganda de sus principios, sigue paso á paso la evolución de esas organizaciones políticas sin perder el más ligero detalle, siempre atenta á la mayor gloria de Dios y al servicio de la Patria.

(Nueva Prensa.)

Los campos y las cosechas

Atmósfera variable y húmeda. Cosecha de uva regular. Se hacen con buen tiempo las siembras de Otoño. No existe enfermedad alguna en los ganados.

Los pastos escasísimos y la actual sementera sin poderse llevar á efecto por falta de lluvias. La salud de los ganados buena.

Los precios continúan sin alteración notable; mercado flojo con escasas salidas; regulares existencias con tendencia al alza. Continúa el embarque de uva en bastante escala. Estado atmosférico despejado y algo más elevada la temperatura. Imposible la preparación de los terrenos por falta de agua, temiéndose males por este retraso.

La cosecha de vino regular, y buena la de aceituna. Se ha dado principio á la siembra de panizos. Pastos abundantes. El ganado bien.

Cosechas regulares. Tendencias del mercado en baja. Transacciones pocas.

Estado sanitario de los ganados bueno. Estado atmosférico algo fresco. Aspecto general de la cosecha, pérdida.

El estado sanitario del ganado bueno. El tiempo favorable tanto para las labores de siembra como para la madurez de la uva que viene demasiado retrasada.

Empezada la sementera: el cielo cubierto anuncia lluvias, que se desean, para que los campos empezados á otoñarse por las de la primera quincena de Setiembre acaben de vestirse de yerbas y la sementera se haga en buenas condiciones. Ganados buenos. En los montes de encina será la montanera mediana por la escasez del fruto. Terminada la vendimia con medianos resultados en general.

El aspecto general de los campos es satisfactorio; los ganados, relativamente á la época, en buen estado.

Continúa la recolección de la algarroba, que es escasísima. La de aceituna se presenta en general mediana. Las naranjas se presentan escasas, aunque muy desarrolladas. La cosecha de maíz ha sido buena. El ganado continúa en buen estado.

Signe verificándose la vendimia en buenas condiciones. Atmósfera nubosa y temperatura agradable. Continúan mejorando los ganados.

Atmósfera despejada; las operaciones del mercado de cereales encalmadas, los precios sostenidos, el ganado en buen estado de salud.

Mercado flojo, faltando los cereales, cuyos precios no van indicados. Se ha principiado la siembra en regulares condiciones. Tiempo variable con tendencia á la lluvia.

El estado sanitario del ganado bueno.

En los partidos de Sigüenza, Atienza, Molina y Sierra de Cifuentes, la cosecha de cereales ha sido muy escasa; en algunos pueblos no podrán hacer la siembra por completo. En los demás partidos judiciales, media cosecha. En el término de Guadalajara y algunos pueblos del partido, la cosecha de cebada ha sido muy buena. La producción de cereales en toda la provincia cubre las necesidades del consumo.

Estado sanitario de los ganados bueno. Cosecha de aceituna, en general, buena.

Ha empezado la vendimia; la cosecha de uva promete ser escasa.

Han empezado las vendimias, siendo la recolección inferior á la del año anterior. Los mercados de ganados, que son el principal recurso del país, desanimados. Los precios en baja.

Continúa el tiempo templado y lluvioso, beneficiando el aspecto de los campos. Se ha dado principio, aunque en pequeña escala, á la recolección del maíz, cuya cosecha es escasa. Los mercados sostenidos. La ganadería en buen estado.

Tiempo propio de la estación. Ha comenzado la vendimia. El estado del ganado es satisfactorio.

Segovia 13. La sementera en general sigue haciéndose en buenas condiciones. Los mercados paralizados; las pocas transacciones que se hacen son en pequeño, obedeciendo á la oferta y ninguna á la demanda. Retraimiento en la venta de cereales, en los propietarios que los poseen. Escasez general en las clases menesterosas. La maduración de la uva retrasada por efecto de las lluvias y heladas; la vid, sin embargo, en buenas condiciones. Pastos abundantes. El ganado bueno.

El tiempo húmedo: continúan las operaciones de siembra, y en algunos pueblos ha dado principio la recolección de alubias, que promete ser bastante regular. La ganadería en buen estado.

Toca á su término la recolección del arroz en el delta del Ebro, habiéndose obtenido una cosecha mediana y de inferior calidad. La noticia de haber aparecido la filoxera en el Ampurdán, ha producido viva impresión en la provincia. Continúa la demanda de vino, cotizándose á muy buenos precios.

Tiempo bueno. Estado sanitario del ganado satisfactorio. Los pastos y sembrados muy beneficiados por las lluvias de estos últimos días. En Alcañiz las cosechas de maíz y patatas nulas y sin existencias. Los precios en los mercados de la provincia inalterables.

Segun noticias de algunos distritos, se espera que el vino presentará este año buenas condiciones, compensando en parte la escasez de la cosecha. Quedan firmes los precios de los trigos. El ganado continúa en buen estado de salud.

Estado sanitario de la ganadería bueno. Despues de ligeras lluvias, ha quedado la temperatura propia de la estación.

Estado sanitario del ganado bueno. Mediana animación en el mercado; transacciones regulares, con tendencia al alza el trigo, maíz, vino y aguardiente, y á la baja la cebada y la vaca.

Segunda edición

Hoy recibimos nuevas y extensas noticias de la catástrofe de Murcia. Hé aquí las principales que nos comunican los periódicos:

No es posible escribir ante el cuadro aterrador que tenemos á la vista; nuestros ojos están arrasados de lágrimas, nuestro corazón oprimido, aterrado de las escenas que hemos presenciado en diferentes sitios de la capital; que desde la madrugada de hoy hemos recorrido.

A la una de la madrugada, todas las campanas de las iglesias de Murcia tocaban á rebato, alarmando la población, que estaba en inminente peligro á consecuencia de la mucha agua que traía el río, tapando los molinos de las veinticuatro piedras, la fábrica de harinas «La Carmen» y arrasando en su corriente al molino de San Francisco, que ha desaparecido por completo.

La inundación se ha extendido por toda la huerta, habiéndose destruido la obra del Reguson y extendido sus aguas por el partido de Sangonera.

Varias alcantarillas de la ciudad han reventado por la fuerza del agua, se han anegado todas las calles de la parroquia de San Pedro, la plaza de Palacio, la calle de los Apóstoles, la de Zarandona, Organistas, Barandillo, plaza de Gadenas, paseo de Garay, plaza de Abastos, calle de la Sal y todas las Ericas y puerta de Castilla.

Por las puertas de Orihuela han ocurrido varias desgracias, según hemos oído, aún cuando no podemos precisarlas.

Las casas frente al Malecon han sufrido mucho, siendo hundidas unas, y otras arrastradas por la corriente.

El agua ha llegado á la plaza de la Trinidad y causado grandes pérdidas en los edificios.

En el barrio de San Benito, calle de la Greña, paseo del marqués de Corvera, estación del ferrocarril, fábrica del gas y otros edificios han sufrido mucho, siendo innumerables las casas hundidas. Desgracias personales son muchas las que han ocurrido, y según hemos oído, se hacen subir á un número considerable.

Anoche el vecindario iluminó sus casas, por no poder usarse el gas, cuya fábrica ha sufrido mucho.

En el camino de Alcantarilla sólo ha quedado en pie la fábrica de jabón de los señores Noya, que también ha sufrido bastante.

La Sociedad económica se reúne hoy para establecer por su cuenta las cocinas económicas, mientras duren las presentes circunstancias.

Beniel, Alquería y el Raal tienen muchas pérdidas que lamentar, no pudiéndose saber hasta la fecha las víctimas que habrán ocurrido.

El hospital de San Juan de Dios, la cárcel y el Instituto están inundados.

La Casa-rastro ha sufrido mucho, quedando casi arruinada.

En el piso bajo de la Casa Consistorial y en el Palacio episcopal se albergan los desgraciados vecinos del barrio, que en un momento han perdido sus modestos hogares.

Los lamentos y las lágrimas de los desgraciados parten el corazón más endurecido.

Ayer tarde se promovió una falsa alarma, que hizo se cerrasen precipitadamente los cafés y establecimientos de la Platería y Trapería.

Murcia 16. El río encuétrase en su estado natural. Las aguas han inundado también las huertas de Montegudo y Espinardo, causando entre los desgraciados innumerables víctimas.

Esta madrugada han salido todos los carruajes de Murcia, tanto los de lujo como los de alquiler, á socorrer á los que se agenzaban viendo el peligro de la muerte.

Seguimos incomunicados con toda la provincia; nada se sabe aún de los pueblos del río, que suponemos habrán tenido también algunas desgracias.

Durante la noche han sido muchas las casas que se han hundido en el barrio y en el camino de Benijuan.

Seguimos incomunicados con toda la provincia; nada se sabe aún de los pueblos del río, que suponemos habrán tenido también algunas desgracias.

La huerta puede compararse á la antigua Pompeya; si ésta fué enterrada en la lava del Vesubio durante la noche, durante la noche fué inundada aquélla por el agua del Segura.

En el Cabezo de Torres no ha ocurrido nada; en Santiago y Zarciche se han hundido las viviendas, pero se han salvado las personas.

En Cotillas no ha ocurrido novedad; se han regado las tierras con el beneplácito de los labradores.

No todos han de llorar. El agua no ha pasado del puerto de Cartagena, en cuyo campo no ha caído ni una gota, según nos dicen viajeros llegados de San Javier.

En Totana no ha ocurrido novedad, y la lluvia ha sido beneficiosa para la agricultura.

En Lorca se asegura que han ocurrido muchas desgracias.

En Rincon de Seta, la Flota, Puebla de Soto, Nouduermas, Era-Alta, la Raya y el Llano de Brujas, han sufrido mucho y puede decirse que han desaparecido.

En todo el día de ayer han estado llevando cadáveres de la huerta; aún no podemos precisar el número de ellos, que algunas personas hacen elevar á una enorme cifra.

Cuéntase de una mujer, esposa de un empleado del ferrocarril, que salvó á su marido enfermo, llevándolo sobres sus hombros, y salvó también á muchas personas que estaban próximas á perecer en el paseo del Marqués de Corvera, que á través varias veces con agua hasta la cintura y con inminente peligro de su vida.

Dicen que hay ahogados en las mismas cruces de las moreras. Algunos que se han atado á los troncos de los árboles para que la corriente no los arrastre, han perecido allí. ¡Qué horror!

Entre las escenas desconsoladoras que presenciámos el 15 por la mañana en el ayuntamiento, recordamos á una pobre mujer que lamentaba su situación, diciendo:

«Anoche me acosté rica, tenía mi casa, mis hijos, diez y ocho mil reales en el arcá, era feliz, y hoy me encuentro pobre, sin hijos, sin casa y en la miseria.»

En el camino de Alcantarilla, y en el sitio conocido por el de la Media legua, están los cadáveres amontonados á las orillas de la carretera, y se supone que hay muchas personas enterradas en el tarquin y bajo los escombros de las barracas.

El pan ha subido, la carne también, los artículos de primera necesidad dicen los especuladores empiezan á escasear, y nosotros damos la voz de alerta á nuestras autoridades para que eviten la usura que quieren ejercer esos monopolizadores de la humanidad.

En Puente Tocino ha causado la inundación grandes perjuicios, siendo muchas las casas arruinadas; desgracias personales no sabemos haya ocurrido ninguna.

Las noticias de Aguilas son desconsoladoras; mañana daremos más detalles que por falta de espacio no comunicamos hoy.

En Lorca ha llegado el agua á la Merced y han ocurrido varias desgracias.

Se están firmando conmovedoras exposiciones á S. M. el Rey y al general Martínez Campos.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido los siguientes despachos telegráficos:

Málaga 18 (nuevo 55 mañana). El gobernador al ministro de la Gobernación:

El alcalde de Mijas participame desperfectos y daños, sin desgracias personales, causados por tormenta del 14.

He oficiado comandante guardia civil para comprobación.

Comunicaré resultado.

Palencia 18 (nuevo 40 mañana). El gobernador al ministro de la Gobernación:

Del tren-correo descarrilaron tres carruajes, kilómetro 247, entre Dueñas y Baños, pero sin desgracia personal, y en este momento sale ya de ésta para Santander.

Murcia 18 (diez 20 mañana). Se han extraído y enterrado en un solo cementerio más de 140 cadáveres de los que, durmiendo tranquilamente en sus lechos, fueron arrebatados por las aguas.

Todavía no se ha podido recorrer toda la vega inundada, y tardará tiempo el poder hacerlo. Se han adoptado las medidas sanitarias posibles para ver de evitar que la descomposición de los cadáveres de personas é infinitos animales insepultos produzca enfermedades que se temen.

Signe dándose pan, comida y ropas á las numerosísimas familias que han quedado sin hogar.

Hoy ha tenido lugar la vista de la denuncia del periódico La América, pidiendo el fiscal sesenta días de suspensión para dicho periódico.

La embajada de España en París ha abierto una suscripción para socorro de las familias de las víctimas de la inundación de Murcia. La marquesa de Molins se ha encargado personalmente de recoger los donativos.

En el Banco de España hay ya depositados 8.500 duros para socorro de las víctimas de las inundaciones ocurridas en Murcia, Orihuela y Lorca.

Esta tarde á las tres se ha celebrado Consejo de ministros presidido por el general Martínez Campos, tratándose en él, según nuestras noticias, del próximo viaje de S. M. el Rey y del proyecto de reformas de Cuba presentado por la comisión.

En la calle de Santa Isabel fué detenido anoche un sujeto en el acto de robarle á una mujer 1.000 rs. en oro.

Esta mañana á las diez ha fallecido repentinamente en la iglesia del convento de las Carboneras una monja del mismo, llamada doña María Patrocinio García Diaz.

En las últimas dieciséis horas trascurridas desde las diez de la mañana de ayer, han sido detenidas en Madrid por diversos delitos 72 personas.

El tren expreso de la línea del Norte ha llegado hoy con veintidos minutos de retraso, y en el mismo lo han efectuado los señores conde de Peñaranda y el general Gándara.

Ha salido para Córdoba el eminente tenor D. Enrique Tamberlick.

Por los agentes de la autoridad fué detenido anoche en la calle de Zurita un sujeto que conducía debajo de la capa un saquito con 279 pesetas en calderilla, y que eran procedentes de un robo verificado la noche anterior en la administración de loterías establecida en la calle de la Cruz, núm. 31.

El juzgado de guardia practica las diligencias oportunas.

A última hora recibimos los siguientes despachos telegráficos:

Paris 18. Han llegado esta mañana á esta capital el czarévitch y la czarina y los príncipes de Gales.

Se dice que el Papa ha aconsejado á los obispos belgas una actitud conciliadora.

Bucharest 18. La Cámara y el gobierno de Rumania han llegado á entenderse apropiado de la cuestión de los judíos.

Paris 18. La circular del ministro de Justicia, mandando reprimir las manifestaciones contrarias á las actuales instituciones de la república, fué acordada en el Consejo de ministros celebrado ayer.

Febra.

BOLSA DEL DIA 18 DE OCTUBRE. COTIZACIÓN OFICIAL.

Table with columns for FONDOS PÚBLICOS and último precio. Includes items like Renta perpetua al 3 por 100, Deuda amortizable con intereses 2%, etc.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTO DEL DIA 19.—San Pedro de Alcántara.

Cultos.—Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Maravillas, donde continúa el triduo á San Pedro de Alcántara; á las diez habrá misa mayor y sermón, y por la tarde á las cinco completas y procesión de reserva.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora del Buen Suceso en su iglesia, ó la de la Visitación en los dos monasterios de Señoras Salesas.

ESPECTÁCULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL.—A las ocho.—Turno par.—Sonnambula.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—T. par.—El ejemplo.—Fin de fiesta.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Catalina.

COMEDIA.—A las ocho y media.—El portero es el culpable.—El primer hijo.

APOLO.—A las ocho y media.—El tanto por ciento.—Tentar al diablo.

ESLAVA.—A las ocho y media.—En la cara está la edad.—La capa de José.—Artistas para la Habana.—Salon-Eslava.

A las cuatro.—El forastero.—El peor remedio.

IMPRESA DE LA GACETA UNIVERSAL, Plaza de la Armería, 2 duplicado.

A ORILLAS DEL NILO

EDMUNDO ABOUT

(Continuacion.)

—¿No sabeis?—nos dijo.—Partimos mañana para el Cairo; vamos a remontar el Nilo. La señora Longman tiene indigestion de Alejandria, que es la patria del fastidio; todas esas señoras pasan el tiempo en vestirse, comer confites, murmurar del prójimo y recorrer los consulados. ¡Al Nilo, al Nilo! Seguramente nos encontraremos diez veces en el camino: no os digo, por lo tanto, adios, sino hasta la vista. Y parten arrastrados al galopé de dos caballos flacos; el carruaje salta sobre el escabroso camino, y las ramas de algarrobos que no se podan jamas rozan sus sombreros al pasar. Despues de esto, nuestro amable comerciante nos lleva a su casa y nos dice: —Si teneis que escribir cartas, apresuraos; comemos a las siete; ya están puestos vuestros cubiertos. Apenas habia escrito tres líneas, cuando me honraba con su visita un compatriota desconocido. —Caballero, no he podido resistir al deseo de... —Muy bien, muy bien. ¿En qué puedo servirlos? —Soy yo quien quisiera hacer vuestra fortuna. —Muchas gracias, tengo cariño a mi pobreza, y me encuentro perfectamente con ella. —¿Pero rehusareis prestar un señalado servicio al Egipto? El gobierno de S. A. es gran consumidor de carbon. Paga el newcastle a 50 francos tonelada, puesto en el puerto de Alejandria. Yo ofrezco tomar la contrata a 40 francos, y si me ayudais os doy... —Gracias, caballero, dejemos eso; no entiendo una palabra de comercio. —Creia, sin embargo, que vuestros estudios... —No, caballero, y como tengo que escribir, permitidme... El buen hombre se alejó diciendo: —¡Si así se recibe a los compatriotas!... Aún no me habia sentado, cuando se abrió otra vez la puerta. Un señor muy grueso no habia podido resistir al deseo de... y ademas creia que su cualidad de literato... —¡Ah! ¡Hablad! —Caballero, he venido a este país a estudiar concienzudamente la marcha del gobierno. Dos volúmenes son el fruto de muchos años de investigaciones, dos volúmenes en octavo, caballero. —¿Publicados? —Inéditos; pero debo deciros sinceramente que

mi juicio no es favorable a la familia de Mehemet-Ali, y temo que la publicacion de estos volúmenes indisponga a la Europa con una dinastia que aún goza de cierto favor. —Me haceis estremecer. —No lo extraño, caballero, me estremezco yo tambien. —Estaba seguro de ello, porque en el fondo no sois malo. —¡Oh! No; pero un hombre que ha trabajado, que ha consumido muchos años de su vida en un libro... —En octavo... no se resigna a arrojar su obra al fuego sin una indemnizacion razonable... —Me habeis comprendido. —Perfectamente... —Y tan perfectamente, que le enseñé el camino que debia seguir. Salí con ademan tan disgustado como su predecesor, y le oí gritar con voz de trueno: —No es así como se recibe a un compañero, señor mio. Seguire, con propósito de prohibir la entrada; pero mientras hablaba a un mozo de la casa, me dijo una voz varonil: —Bien, querido; teneis cien veces razon para despedir a ese galopin, que en tanto estafa y en tanto pide limosna. ¡Tocad estos cinco! Tendí neciamente la mano, y cuando advertí mi aturdimiento, el tercer estafador estaba ya a caballo en una silla, enmedio de mi cuarto. —¡Ah! ¡Caramba! ¿No me reconocéis? Excuséme con mi mala memoria, y me dijo un nombre: nombre que no sonaba mal, pero que no habia oido en mi vida. —Querido, nos hemos encontrado mil veces en Paris... ¡No habeis cambiado, perillan! —Sin embargo... —No lo negueis; os felicito por vuestro buen aspecto, y me congratulo por poder ofrecer mis cortos servicios en este abigarrado país. —Sois muy amable. ¿Os dedicais a los negocios? —¡Yo! ¡Quita allá! He venido a cazar salvajinas. Esta es la tierra de promision, amigo mio. Para el que como yo mata siete perdices por cada ocho, con bala, no hay en el mundo país como Egipto. Permittedme organizar una partida en el lago Mariut, y ya me dareis noticias. —Parto mañana temprano para el Cairo. —¡Oh! No lo dejes por eso; me marcho con vos. —Me favoreceis mucho, pero tengo dos amigos y... —No estarán de más. —No gustan de la caza, y, sobre todo, no he venido a divertirme. Cierito trabajo... —Ya me lo han dicho. Pues bien, puesto que tan cordialmente deseais complacerme, quiero poner a

prueba vuestra amabilidad. Aunque mis rentas son las de un caballero acomodado, os aseguro que muy pronto no podré vivir aquí ningun ocioso. Lo que costaba un luis antes de la crisis americana, vale ahora cuatro ó cinco. Ahora bien: yo aprecio el país, se me considera algo, soy activo, y si me ayudais un poquito, trataria ¡sí, pardiez! de hacer algo. —Pues no os ayudo. —Pero podeis hacerlo; no he venido a pedirlo dinero prestado; obtenedme una autorizacion cualquiera por escrito. Que me permitan fundar un periódico, un Banco de descuentos, una casa de juego, un café, cualquier cosa. —¿No son libres todas esas industrias? —Sí, pero el que vuela con sus propias alas está obligado a remontarse, mientras que el que está autorizado por el virey puede caer cuando guste, en la seguridad de encontrar un lecho de rosas. Si gano, me meto el dinero en el bolsillo; si pierdo, me vuelvo contra el gobierno, reclamo crecida indemnizacion, me apoya el consulado y el Egipto tiembla y paga; hasta hay ventaja en perder. —Me instruis mucho, caballero; conoca algo la caza de salvajinas, pero la de indemnizaciones me abre nuevos horizontes. Desgraciadamente no tengo crédito, y sólo puedo desearos buena suerte. Teneis bastante talento para obtener buenos resultados por vos mismo. Sí, tenia talento; y la prueba es que se despidió sonriendo con gracia y sin tenderme la mano. Cerré la puerta con llave, y gracias a esta precaucion perdí la visita de dos personas que hubiese visto con gusto. Escritas las cartas, me vestí y fui casa del señor Claude, nuestro nuevo amigo, que nos esperaba a comer. Las calles de Alejandria están iluminadas con gas, pero las escaleras no lo están aún. Al llegar al primer piso tomé a la derecha por tomar la izquierda, abrí un almacén en vez de una antecámara, y el portero, que me seguia con una lamparilla en la mano, me encontró tendido sobre una bala de algodón. Levantéme algo confuso, pero no sin haber leído sobre el fardo las palabras: Ahmed y Mansurah. —¡Ah!—dije a M. Claude.—¿Teneis un corresponsal llamado Ahmed? —Tengo varios; ese nombre es tan comun entre los musulmanes como los de Pedro ó José entre los cristianos. —Pero no es nombre de familia. —No tienen nombres de familia. Los homoninos se distinguen generalmente por el título ó por un mote. —He oido hablar de un Ahmed muy inteligente y rico. —Será mi corresponsal de Mansurah. Hablan muy bien de él.

—¿Le conocéis? —Por la correspondencia. —¿Escribe en frances? —Como todos los egipcios de elevada clase, a no ser que se sirva de secretario, porque firma sus cartas a la turca, con un sello. Poco despues de esta conversacion nos sentamos a la mesa, pasando la velada en un instante. Jamas me han ofrecido de tan buena voluntad una comida, ni la he encontrado tan sazónada de cordialidad. Nuestra primera comida de Egipto fué en realidad el último adios a Francia. A medianoche, cuando volví a la fonda, me dijo el criado: —Encontrareis la llave en la cerradura y la bujía encendida; os esperan. —Esto es demasado. ¿Quién me espera? —Un caballero. —¿Quién es? —No sé; un amigo vuestro. —¡Ah, pardiez! Voy a demostrarle que no hay amigos pasada cierta hora. Entré furioso, y un diablote, barbudo hasta las cejas, se levantó al acercarme, y me abrazó diciendo: —¡Salam-alek! Yo le respondí: —¡Animal! Echóse a reir. —¡Bravo, querido! Pronto habeis adquirido las bellas costumbres de Alejandria. Merecia mejor recibimiento, porque llego expresamente para veros, y hace diez años que os espero. Retrocedí dos pasos; reconocí la voz, los ojos, todo él en fin. A mi vez le abracé. Era Ahmed. VI Preciso es confesar que, independientemente de nuestra voluntad, se acrecienta ó disminuye la amistad en nuestros corazones. A veces miramos con indiferencia un sujeto a quien el año anterior saludábam con la mayor efusion; á veces, quien nos era casi indiferente, aparece despues de diez años como un hermano. Mi intimidad con Ahmed no podia ser menor, pues le habia visto una sola vez, hacia ya largo tiempo; pero este jóven dejó en mi espíritu algunos gérmenes fecundos, y el recuerdo de su persona creció como las plantas. La selva se acuerda despues de un siglo, y quizá de mayor tiempo, del viajero que con la contera de su baston hundió en el suelo una simiente; y si el viajero pudiera renacer, le acogeria como amigo. (Continuará.)

CRÓNICA DE LA MÚSICA
REVISTA SEMANAL DE TODO LO CONCERNIENTE AL DIVINO ARTE EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO
Y BIBLIOTECA MUSICAL
de todas las novedades que aparezcan en el mundo del arte, para uso de los profesores, discípulos, familias y aficionados.
AÑO II.—1879
La CRÓNICA DE LA MÚSICA se publica todos los juéves, de modo que se dan cuatro ó cinco números al mes. Cada número se compone de cuatro páginas de texto del tamaño usual de la música, conteniendo los estudios, artículos, juicios criticos, biografías, anécdotas, bibliografías y noticias que den a conocer el movimiento musical del mundo; y ocho grandes páginas de música perfectamente grabada para esta publicacion, y esmeradamente impresa en buen papel, para formar elegantes álbums que en poco tiempo constituirán a cada suscriptor una verdadera biblioteca musical.
El precio de la publicacion viene a ser
OCHO REALES AL MES
Es decir, que damos al suscriptor por lo ménos cuatro números del periódico y 32 páginas de música como las de las mejores ediciones por 8 reales.
O lo que es lo mismo, aparte del periódico semanal, que estará redactado por personas competentes, y con correspondencias y noticias, lo cual nos impone gastos y sacrificios de consideracion, y contando sólo la música, nuestros suscritores van a tener cada página de buena música por ménos de cuartillo de real.
Por semestres y por años, las suscripciones tendrán alguna rebaja, como indica el siguiente cuadro:

AGUA CIRCASIANA
ÚNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES
Y NOBLEZA DE EUROPA.
Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo.
EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres dias la caspa de la cabeza. Devuelve a todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando a los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composicion de este preparado no entra materia alguna nociva a la salud.
A fin de evitar las falsificaciones, debe exigirse la marca de fábrica y firma de los inventores, P. P. Herringa y Compañía, plaza de Don Pedro, 66 y 61, Lisboa.
Único depósito en España, adonde se harán los pedidos, farmacia de Saiz, calle del Pez, 9, Madrid.

CASA EDITORIAL DE MEDINA
CAMPOMANES, 8, MADRID
BIBLIOTECA ECONÓMICA
2 reales cada tomo en toda España.
Feullet.—Un matrimonio aristocrático... 1 tomo
J. Sand.—El corte de genio... 1 »
E. Scribe.—El Rey de oros.—El precio de la vida.—Judith... 1 »
Ponshkine.—Un tiro.—El constructor de ataudes.—La nevada... 1 »
E. Castelnuevo.—La pierna de Juanito.—La confesion de Dorotea... 1 »
Los pedidos se dirigirán a la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES
de
OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA
PARA MANILA
El 20 de Octubre saldrá de Cádiz y el 25 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español
ÁURRERA
Informes: D. M. A. Amestegui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona.
Madrid, Huertas 9, segundo derecha.

CASA EDITORIAL DE MEDINA
CAMPOMANES, 8, MADRID
OBRAS DE SHAKSPEARE
10 reales cada tomo en toda España.
Oteló.—Mucho ruido para nada... 1 tomo
Romeo y Julieta.—Como gustéis... 1 »
El Mercader de Venecia.—Medida por medida... 1 »
La tempestad.—La noche de Reyes... 1 »
Hamlet.—Las alegres comadres de Windsor... 1 »
Los pedidos se dirigirán a la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

ANUNCIOS
EN LA
GACETA UNIVERSAL
Se reciben en esta Administracion, plaza de la Armeria, 3, principal, en casa del único agente, D. Antonio Escamez, Preciados, 35, entre-suelo, ó de su representante en Paris, Mr. Saisset, rue Cadet, 11.

RECOMENDAMOS
el nuevo corsé-taja modelo para sujetar y disminuir el vientre ó impedir toda clase de dolencias.
Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.
Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris.
Mayor, 56, Jose'a Martinez, proveedora de la Real Casa.

CASA EDITORIAL DE MEDINA
CAMPOMANES, 8, MADRID
BIBLIOTECA ARTÍSTICA
Pouguin.—Vida y obras de Vicente Bellini, un tomo en 8º... 8 rs.
Peña y Goñi.—G. Meyerbeer. Los desposos de «La Africana»... 4
Araujo.—Los museos de España... 8
Laviña.—La catedral de Leon... 8
Enrique Gil.—Poesias liricas... 8
Revilla.—Vida artistica de Maizquez... 8
Luceño.—Impresiones... 8
Esperanzas y recuerdos... 8
Espronceda.—Páginas olvidadas... 8
Correa.—Rosas y perros... 8
Leguina.—Recuerdos de Cantabria... 6
Lasso de la Vega.—La danza de la muerte en la poesia castellana... 4
Don Fernando el Emplazado, opera española... 4
Pedrell.—Los poemas del pianista, primer libro Beethoven... 16
Fetis.—La música puesta al alcance de todos... 16
Siempre vivas que depositan varios ingenios en la tumba de la reina Doña Mercedes... 8
Hanslick.—De la belleza en la música. Ensayo de la estética musical... 8
Los pedidos se dirigirán a la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO
Magnífico comedor de roble tallado.
Grande y elegante caja de hierro Hermosilla, 4.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS
DIRIGIDO POR EL PRESBITERO
DON RAFAEL SEGARRA ROCAMORA
PROFESOR DE PRIMERA ENSEÑANZA.
Calle del Pez, núm. 23, piso bajo.
Cuadro de profesores y asignaturas que tienen a su cargo.
PRIMERA ENSEÑANZA.
Seccion 1.ª—(Clase de párvulos).—D. Isidro Corrales y Aguilera, profesor de primera enseñanza.
Seccion 2.ª—D. Evaristo de Vicente y Martin, profesor de primera enseñanza.
Seccion 3.ª—D. Ricardo Carbó Badia, profesor de primera enseñanza.
Seccion 4.ª—D. Rafael Segarra Rocamora, presbítero, profesor de primera enseñanza.
SEGUNDA ENSEÑANZA.
Primer año de Latin y Psicología Lógica y Ética.—D. Francisco de P. Cornet y Enrich, licenciado en Filosofía y Letras.
Segundo año de Latin y Retórica.—D. Jacinto García y Calvo, licenciado en Filosofía y Letras.
Geografía, Historia de España y Universal.—D. Juan L. Carralero y Gonzalez, licenciado en Filosofía y Letras.
Aritmética y Algebra y Geometria y Trigonometria.—D. Mauricio Subirá y Mórrus, licenciado en Ciencias.
Física y Química, Historia Natural, Fisiología y Agricultura.—Don Juan José García y Gomez, licenciado en Ciencias.
Inspector para la clase de estudio, D. Plácido Lopez y Daroca, profesor de primera enseñanza.
Profesor de Dibujo, D. Manuel Sala Julien.
Las clases de Religion y Moral durante el curso y de preparacion para la Confesion y Comunión en tiempo de Cuaresma están a cargo del Director del Colegio.
Hé aquí los resultados obtenidos en la segunda enseñanza en el curso anterior:
Número total de exámenes celebrados... 138
Clasificacion general de las notas obtenidas en los mismos.
Sobresalientes... 32
Notables... 37
Buenos... 41
Aprobados... 27
Suspensos... 1
Total... 138. Igual. 138
PREMIOS Y MENCIONES HONORÍFICAS.
Un premio en Historia de España.
Otro en Física y Química.
Dos menciones honorificas en Historia Universal.
Otra mencion honorifica en Fisiología ó Higiene.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO
Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuentagotas, 10 reales.
Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 1; Cárcera, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.